
 

 

ÉCOLE SECONDAIRE DES LACS 
 
 
 
PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire du Conseil d’établissement 2022-2023, 
de l’école secondaire des Lacs, tenue le 12 juin 2023, à 17h30, à laquelle sont 
présentes et présents: 
 
Mesdames: Chantal Matthews, enseignante 

Anne Gervais, soutien 
  Sylvie Corneau, enseignante 

Geneviève Joanisse, parent 
Lucie Brunette, parent 
Kim Proulx, parent 
Meagan McCann, parent 
Laurence Gravelle, élève 

 
Messieurs: Jocelyn Bourdon, directeur 
  Daniel Angers, enseignant 
   
 
1. Ouverture de la séance  et adoption de l’ordre du jour. 
 CE-22-23-25 

Il est 18h19.  Il est proposé par Madame Chantal Matthews d’adopter l’ordre 
du jour tel que présenté. 

 
       Adoptée à l’unanimité 

 
2. Adoption du procès-verbal du 8 mai 2023 
 CE-22-23-26 

Il est proposé par monsieur Daniel Angers d’adopter le procès-verbal du 8 
mai 2023, tel que présenté. 

 
       Adoptée à l’unanimité 

 
3. Suivi au procès-verbal 
 Effets scolaires :  madame Anne Gervais mentionne qu’il y avait une 

coquille qui a dû être rectifié pour le cours de français secondaire 5.  De 
plus, l’avocate du CSSPO a approuvé nos listes d’effets scolaires. 

 
4. Période de questions 
 Aucune question. 
 
 



 

 

5. Consultations 
L’assemblée générale annuelle aura lieu le 12 septembre 2023. 

 
6. Décisions 

6.1 Frais d’entrée 2022-2023 (Document CE-22-23-009) 
CE-22-23-27 
Il est proposé par madame Geneviève Joanisse d’adopter la liste des 
frais d’entrée 2023-2024, telle que présentée. 
    

       Adoptée à l’unanimité 
 

6.2 Accueil 2023 
CE-22-23-28 
Il est proposé par madame Sylvie Corneau d’autoriser la tenue d’une 
demi-journée d’accueil 2023, en septembre prochain. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
6.3 Cahier d’activités (Document CE-22-23-010)  

CE-22-23-29 
Il est proposé par madame Kim Proulx d’adopter la liste des cahiers 
d’activités 2023-2024, telle que présentée. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

6.4 Documents d’autorisation pour les activités éducatives  
(Document CE-22-23-011) 
CE-22-23-30 
Il est proposé par madame Geneviève Joanisse d’adopter le formulaire 
d’autorisation pour les activités éducatives. 
 

     Adoptée à l’unanimité 
 

6.5 Sorties de fin d’année pour les élèves 
CE-22-23-31 
Il est proposé par madame Kim Proulx d’autoriser une sortie pour 
l’ensemble de l’école à la Ronde dans la semaine précédant 
l’halloween étant donné que la grève du transport scolaire nous 
empêche de faire des sorties.  Il est proposé que l’on prenne l’argent 
dans le fond de destination spéciale. 
   

      Adoptée à l’unanimité 
 
 



 

 

 
 

6.6 Campagne de financement 2023-2024 (Document CE-22-23-012) 
CE-22-23-32 
Il est proposé d’accepter la liste des campagnes de financement qui 
pourraient avoir lieu avant la prochaine rencontre du Conseil 
d’établissement prévue en octobre prochain.  Madame Geneviève 
Joanisse propose une danse de la rentrée. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

**DEMANDE D’AJOUT DE 15 MINUTES PAR LA PRÉSIDENTE** 
 

Adopté à l’unanimité 
 

6.7 Code de vie : 
CE-22-23-33 
Les parents demandent de modifier le code de vie concernant le 
cuissard.  Ils demandent que les élèves portent des « shorts » sportives 
au lieu de cuissard dans les cours de sport ainsi que lors des tournois 
de volleyball.  Madame Meagan McCann propose le changement au 
code de vie.  Nous avons voté 7 pour le changement et 1 contre.  
 

 Adoptée  
 
 

7. Information 
 

7.1 Ressources humaines :  Changements d’école pour mesdames Julie-
Anne Brault et Mélanie Béliveau.  Nous sommes à la recherche d’un 
remplaçant pour anglais premier cycle.  Monsieur François Maltais 
remplacera madame Julie-Anne Brault.  Le CSSPO nous attribue 17.5 
enseignants l’an prochain.  Nous aurons 2 TES (une à 35 heures et une 
à 30 heures) et une surveillante d’élèves. Une nouvelle conseillère en 
orientation sera ici 2 jours semaine. 

 
 
 7.2 Représentant des élèves 
  Elle n’avait rien à partager. 
 
 
 
 

7.3 Mot des parents 



 

 

Il y a un questionnement concernant qui enseigne quoi l’an prochain.  
Il n’y a pas de réponse car les tâches d’enseignants ne sont pas 
complétées.  Il y a un questionnement concernant le nombre de film 
visionné dans les cours.  Un suivi sera fait. 

 
Les parents remercient monsieur Bourdon pour son implication.   

 
7.4 Mot de la présidente 

Elle remercie monsieur Bourdon ainsi que les membres du conseil 
d’établissement.  Elle souhaite bonne chance à monsieur Bourdon 
pour les années à venir. 

 
 
7.5 Représentant du comité de parents 

Aucun 
 

7.6 Représentant au comité EHDAA 
Manque d’implication au comité HDAA.  Beaucoup de personnel 
non-qualifié au sein des écoles.  
 

 7.7 Mot du directeur 
▪ Travaux durant la période estivale :  le vestiaire des filles sera 

rénovée et le gymnase sera peinturé. 
▪ L’école accueillera un groupe de 5e année du primaire. 
▪ L’immeuble La Pêche sera prête pour la rentrée en septembre. 

 
**DEMANDE D’AJOUT DE 15 MINUTES PAR LA PRÉSIDENTE** 

 
Adopté à l’unanimité 

 
▪ Monsieur Bourdon remercie sincèrement les parents pour leur 

implication.  Il souligne l’importance des parents dans la vie 
des jeunes.  Il remercie aussi les membres du conseil 
d’établissement. 

 
 

8. Levée de la séance 
 CE-22-23-34 

Il est proposé par madame Lucie Brunette de lever la séance.  
Il est 20h37. 

 
       Adoptée à l’unanimité 
 
 



 

 

 
 
 
Lucie Brunette      Anne Gervais 
Présidente de l’assemblée    Secrétaire de l’assemblée 
 


